

HOJA & LUNES

Editada por la Asociación de la Prensa de La Coruña.

Integrada en el Sindicato Vertical del Papel, Prensa y Artes Gráficas

AÑO V.—Número 275.—Avenida de Rubino, 10

LUNES 11 DE OCTUBRE DE 1943

Precio: 25 céntimos ejemplar

Más de mil bajas de aviadores diariamente sobre Alemania

Por F. V.

La jornada de ayer—y también la de anteayer—se ha caracterizado por una nueva ofensiva aérea aliada sobre Alemania en Occidente, y sobre Grecia en el Mediterráneo Oriental.

Por primera vez en la guerra, los aviones angloamericanos llegaron en vuelo hasta Pomerania y Polonia, bombardeando el puerto de Gdynia—próximo a Dantzig—utilizado por los alemanes como base de abastecimientos para las fuerzas del sector septentrional del Frente Oriental. Gdynia es el puerto que los polacos habían construido desde que Dantzig, por ser Ciudad Libre, no pertenecía por entero a la Administración polaca. Se trataba de obtener un puerto enteramente polaco que sustituyera con ventaja a Dantzig y fuese dotado del tal modo por las autoridades de Varsovia que naciendo de la nada se convirtió bien pronto en importante base naval y no menos importante puerto comercial que absorbía la gran mayoría de las mercancías que antes pasaban por Dantzig. Era el único puerto marítimo de primer orden que Polonia tenía. De ahí que el mando alemán al ocupar Polonia convirtiera el sistema de puertos contiguos de Dantzig y de Gdynia en una amplia base de aprovisionamientos y en un arsenal naval donde incluso se construyen submarinos y hasta unidades mayores.

Pero lo que interesa hacer notar en esta nueva ofensiva aérea—aparte de lo que podríamos haber calificado de "record" de vuelo sobre territorio europeo desde Inglaterra para bombardear el oriente de Alemania—es que uno y otro adversario han lanzado a la lucha en el aire importantes formaciones de aviones que han enabulado numerosos combates con elevadas pérdidas. Un día fueron ciento siete aviones bombarderos—la mayoría tetramotores—que ingleses y norteamericanos perdieron, y una contrapartida de ciento treinta aviones de caza que según los ingleses fueron derribados en aquella ocasión a los alemanes. Y otro día—ayer—las pérdidas fueron también del orden del centenar por cada bando. Sólo en el bombardeo de Bremen fueron derribados 66 tetramotores aliados, y sólo en el ataque a Polonia y Prusia Oriental dicen los ingleses haber derribado cerca de noventa cazas alemanes.

Si a esto se añade que cada bombardero tetramotor lleva una tripulación de alrededor de diez hombres especialistas todos de difícil y costosa formación técnica, y que cada casa diurna o nocturna de tipo moderno lleva dos tripulantes, puede colegirse que las pérdidas en estas batallas aéreas vienen a representar alrededor del millar de aviadores para los aliados, y de lo menos doscientos para los alemanes, todos ellos considerados como selectos por el cometido que tienen asignado. Eso aparte del valor de los aparatos y de su complicada construcción, ya que los tetramotores del tipo de los "Fortalezas Volantes" valen una serie de millones de dólares y vienen a equipararse en su construcción, tanto por el coste como por sus perfecciones técnicas, a la construcción de destructores para la Marina.

LA LUCHA EN TIERRA

Tanto en el frente oriental como en el de Italia, la lucha no pierde la dureza con que comenzó. Sigue la enorme presión soviética en el Dnieper para ensanchar paulatinamente sus cabezas de puente, continúa el forcejeo en el sector de Wolchof, donde se juega nada menos que la suerte del cerco de Leningrado, y no cede en encarnamiento la batalla de Italia.

Por cierto que en este último frente se ha sabido de fuente alemana que los aliados han desembarcado ya hasta quince divisiones desde que pusieron pie en tierra de Salerno. De fuente francesa se dice que no son quince sino veinte. Pero en cualquier caso se observa cómo el mando aliado va estableciendo en el mediodía de Italia una amplia base de operaciones donde concentra tantas fuerzas como Alemania tiene en la península, y quizá no ha sido todavía organizada la ofensiva en gran escala en espera de tener dispuestas las fuerzas suficientes para ser iguales, sino más fuertes numéricamente, en el momento decisivo.

Y por de pronto parece ya cierto que el gobierno Mussolini ha evacuado o se prepara a evacuar Roma para establecerse en una ciudad del Norte de Italia, donde por cierto se hallan concentradas en su mayoría las divisiones alemanas de las que sólo cinco están luchando en el frente meridional. Lo cual podría corroborar la opinión que se va extendiendo de que Roma no ha de ser defendida.

El Presidente del Tribunal de Riom, destituido

VICHY 10.—Por decreto del ministro de Justicia, publicado hoy domingo en el diario oficial, ha sido destituido de su cargo el presidente del Tribunal de Justicia de Riom. (EFE.)

Los partidos políticos franceses tendrán representación en el Comité de Liberación.

ARGEL 10.—Están en curso conversaciones preliminares encaminadas a ampliar la base del Comité francés de liberación nacional, mediante la inclusión de representantes de los principales partidos políticos de la resistencia francesa. En efecto, el Comité de Argel no tiene hoy día más representación de dichos partidos que la que ostentan el comisario del Interior, André Philip y el de Trabajo y Previsión Social, Adrien Tixier. Es oratorio de algunos políticos de Argel que ya que el Comité desempeña en la actualidad unas funciones parecidas a las de un Gobierno provisional, sería deseable reforzarlo con hombres que representasen a los partidos de la resistencia. No obstante, el Comité no ha tomado todavía oficialmente en consideración este asunto.

La Conferencia tripartita se celebrará en Moscú Durará ocho o diez días

LONDRES, 10.—Todo está dispuesto según se asegura en los círculos bien informados de esta capital, para la celebración de la conferencia tripartita, que comenzará en cuanto Eden y Hull, ministros de Negocios Extranjeros de Gran Bretaña y de los Estados Unidos, respectivamente y sus delegaciones lleguen a Moscú. La conferencia durará ocho o diez días, y en ella se tratará de todos los problemas de orden estratégico, político y económico referentes a la prosecución de la guerra en Europa y a los proyectos para después de la guerra. La elección de Moscú, se dice en aquellos medios londinenses, para celebrar la conferencia será ventajosa para las delegaciones, entre otras razones, porque se podrán mantener mejor en secreto las deliberaciones, que en cualquiera otra capital del mundo. (EFE)

El Dr. Palacios Costa, embajador argentino en Méjico

BUENOS AIRES 10.—El Dr. Alberto Palacios Costa, hasta ahora embajador argentino en Madrid, ha sido nombrado embajador en Méjico, en sustitución de Alberto Candiotti. Para la embajada de Lima ha sido designado Alberto Uriburu, quien así vuelve al puesto que anteriormente renunció. También ha sido designado nuevo ministro en la República Dominicana, reemplazando el nombramiento en Ludovico Loizaga, exministro en Panamá. (EFE.)

Desembarcando provisiones



Fuerzas americanas trasladando a tierra cajas de municiones, durante las operaciones de desembarco en la Isla de Rendova, grupo central de las Salomón

Los ataques soviéticos, en diversos puntos del frente, han sido rechazados

En Istria, los guerrilleros experimentaron graves pérdidas en hombres y material

Sesenta bombarderos norteamericanos, abatidos en el litoral báltico

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER 10.—El alto mando alemán comunica:

"En la región de Melitopol y al Norte de esta ciudad el enemigo ha reemprendido sus ataques con nuevas formaciones. Estos ataques han fracasado gracias a la resistencia de importantes unidades de infantería y blindadas.

En el resto del frente oriental, los bolcheviques han efectuado numero-

sos ataques de carácter local, que fueron rechazados.

Durante la noche, la Luftwaffe atacó a los refuerzos adversarios y destruyó, entre otros, diez trenes de transporte.

En la jornada de ayer, 49 aviones soviéticos fueron derribados, con pérdida de dos aparatos propios. El capitán Nowotny, ha logrado al derribar ocho aviones enemigos, su 231 victoria en combates aéreos. La escuadrilla de caza número 54, registra su 6.000 victoria.

En los combates contra la cabeza de puente del Kuban el regimiento de Granaderos Silesianos, número 667, mandado por el teniente coronel Ufenbach, se ha distinguido especialmente.

En Italia meridional, el enemigo ha atacado en vano en varios sectores de los Apeninos del Sur. En el resto del frente no se registra más que actividad de artillería y de los elementos de patrulla, de una y otra parte.

Las operaciones de limpieza en la península de Istria han hecho perder a las bandas enemigas más de 4.000 muertos, 6.850 prisioneros, treinta y dos cañones, más de 2.000 armas de fuego y más de cien camiones.

En los parajes del Dodecaneso "stukas" alemanes han hundido un contratorpedero que formaba parte de un contingente naval enemigo y averiaron gravemente un crucero, alcanzándole de lleno.

Durante la jornada de ayer, formaciones de bombarderos norteamericanos han atacado varias localidades del litoral del Mar Báltico, entre otras, Anklam y Gotenhafen. Según las noticias recibidas hasta ahora, las escuadrillas de caza y la artillería antiaérea han derribado 62 bombarderos cuatrimotores de tipo pesado. En los encarnizados combates aéreos, 12 de nuestros propios aparatos fueron destruidos. Las tripulaciones se han salvado en parte.

En el Canal de la Mancha, buques de protección de un convoy alemán, han averiado gravemente dos lanchas pánidas británicas. Puede darse como segura la pérdida de una de estas lanchas.

En el curso de la noche última, bombarderos británicos, aislados, arrojaron algunas bombas, al azar, en Alemania del Norte. (EFE.)

Solidaridad con nuestros huérfanos

Los periodistas que, como soldados leales y disciplinados, tuvieron siempre su inteligencia y su corazón al servicio de Dios y de la Patria, habían de ser víctimas de la persecución sañuda y enconada con que los enemigos de aquellos altos y eternos ideales, trataron de destruir cuanto de noble y generoso, creyente y patriota, existía en el hispano solar. Y así los periodistas, empleados y obreros de muchas publicaciones, ofrendaron sus vidas, en los frentes de combate o en la retaguardia de la zona que fue roja, pues en el cumplimiento de un sagrado deber se incorporaron de una u otra forma, cada cual como podía hacerlo, al Glorioso Movimiento acudido por Franco. En la España bolchevizada, los periodistas calificados de "nacionales" sufrieron especialmente las consecuencias de la barbaria homicida, y ello originó gran número de viudas y huérfanos de camaradas nuestros, viudas y huérfanos que quedaron en el mayor desamparo porque quienes ejercieron honradamente el periodismo no podían legar a sus familiares más fortuna que el ejemplo de una conducta intachable o las estrecheces de una vida austera. Con espíritu de humanitaria justicia, el Gobierno de Franco se apresuró a tutelar estas víctimas inocentes, y una de las primeras medidas adoptadas al efecto ha sido la creación de la Institución de San Isidoro, Escuela-Hogar donde son recogidos los pequeños que pasaron por la tristeza y la desgracia de quedarse sin padre. Nosotros, que hemos visto de cerca el funcionamiento de dicha Institución, que no hace todavía muchas semanas estuvimos en contacto con los pequeños alumnos albergados durante la temporada veraniega en el Palacio que en Ameijenda posee la Asociación de la Prensa de Madrid, sabemos bien el trato paternal y afectivo que los huérfanos reciben de sus profesores, el calor de hogar con que se les rodea y la alegría dimanada de esos seres juveniles en período de instruirse y alcanzar una profesión en consonancia con sus aptitudes.

A pesar del magisterio asignado a la Prensa, nada se había hecho en España en favor de los huérfanos del personal que consume diaria y prematuramente su vida en los periódicos; en más de una ocasión hemos sentido el rubor del ejemplo ofrecido en este aspecto por países extranjeros. Pero hoy contamos ya con una Escuela-Hogar, cuyo patrimonio es preciso incrementar para recoger a nuevos alumnos y atender debidamente al cumplimiento de sus fines benéficos. A tal objeto, ha sido ordenado que mañana, 12 de Octubre, Fiesta de la Raza, se aumente en cinco céntimos el precio de los periódicos diarios en toda España. Estamos seguros de que este mínimo desembolso lo hará de buen grado el lector, siempre benévolo y amable con la Prensa. Esos cinco céntimos suponen la educación y la carrera de muchos niños que vivieron la más terrible de las tragedias. Por solidaridad y cristiano amor, mañana debe ser adquirida la Prensa con preferencia a ningún otro día.

"El Diario del Ejército"

MADRID 10.—El "Diario Oficial del Ministerio del Ejército" publica una disposición por la que se deciden acciones de guerra a todos los efectos, los hechos realizados por las fuerzas que constituirían la columna que salió de los cuarteles de San Sebastián a ocupar la plaza durante los días 21, 22 y 23 de julio de 1936. Igualmente se considerarán acciones de guerra para todo el personal que resultara herido o muerto por fuego o hierro enemigo, siempre que esta circunstancia se produjera en la defensa de los cuarteles o posiciones defensivas seguras. (CLIFA.)

Se desbordan el Segura y el Reguerón, inundando los pueblos de Murcia y Cartagena

Se paralizó el servicio ferroviario y se realizó el salvamento de los vecinos con grandes dificultades

MURCIA, 10.—Se ha recrudecido el copioso temporal de lluvias de estos días. A consecuencia de ello, se rompió el cauce del río Reguerón, cuyas aguas desbordadas invadieron muchos bancos y huertas, sobre todo en las cercanías de Santa Catalina y la Alberca. También se han desbordado las ramblas del Obispo, en el pueblo de El Espinardo, registrándose inundaciones en viviendas, sin que hayan ocurrido desgracias personales, así como en la rambla de Garnichal. En la capital, una intensa lluvia ha caído durante cinco horas y ha causado inundaciones. Sólo un hombre ha resultado lesionado al hundirse el tejado y gran parte de dos pisos, arrastrándose hasta la parte baja envuelto en escombros. Ha sido hospitalizado después de ser salvado por los bomberos.

Los bomberos han prestado también auxilio a varias personas en la calle del Cigarral, donde fueron salvadas una mujer y una niña que estaban acostadas en una cama que había en una vivienda inundada y que flotaba sobre el agua. En la calle de Santa Teresa también trabajaron los bomberos para impedir el hundimiento de una azotea de una casa que estaba embalsada y que amenazaba hundirse. En las calles de San Antonio, José Antonio y barrio de San Andrés, así como en la

Plaza de Santo Domingo, tuvieron necesidad de realizar varios servicios los bomberos para el desagüe de varias casas. Como consecuencia del reblandecimiento del piso, en la calle de San Félix el colector general del alcantarillado se rompió, inundando las casas cercanas.

En el pueblo de El Palmar, se han inundado varias casas, y otras de la carretera que conduce de El Palmar a la Alberca. Se han registrado daños considerables en la industria de madera del señor Noguera. En el pueblo de Torre-aguera, las inundaciones no han alcanzado gran importancia, pero el temporal ha producido daños. El último coche de servicio de viajeros de esta línea no pudo llegar a la capital a consecuencia de los daños producidos por las aguas en las ramblas que atraviesan el camino. El río Segura lleva un elevado caudal de agua. El cauce del río se ha desbordado penetrando en el hermoso parque de Ruiz Hidalgo, cuyo paseo de coches apareció inundado.

También los cuatro molinos existentes en las orillas del río Segura se han inundado, por lo que, en previsión, habían sido desalojados anteriormente. El tren correo ascendente de Cartagena a Madrid salió de Cartagena a las ocho de la noche y se vio obligado a detenerse en la estación de Alquerías, por impedir su continuación el mal estado de la vía, debido al fuerte temporal. Permaneció detenido en dicha estación hasta las tres y cuarto de la madrugada, llegando a Murcia a las cuatro de la mañana y prosiguiendo ya su viaje normalmente hasta Madrid. El autovía descendente de Valencia a Murcia, que tiene su llegada a esta capital a las diez y media de la noche, lo hizo a las cuatro y diez de la madrugada, viéndose asimismo obligado a detenerse en una estación inmediata. El tren de Caravaca a Murcia que debía haber llegado anoche a las nueve, lo hizo esta mañana porque en el pueblo de Ribera de Molina el desbordamiento de las ramblas causó daños en las vías. Reanudó su marcha una vez reparados los desperfectos de la vía. La parte de línea más perjudicada es la comprendida entre las estaciones de Benaján y Alquerías. El tren correo descendente de Madrid a Cartagena, que llegó esta mañana a Murcia y prosiguió su viaje, tuvo que volverse a esta capital al llegar a la estación inmediata, que es la de Benaján, por impedir su continuación el estado de la vía a consecuencia de la tormenta.

En la Confederación Hidrográfica del Segura se ha manifestado que las aguas han alcanzado índices muy elevados. En las oficinas de aforo ha quedado montado un servicio permanente de guarda. En el poblado de Quitapellos, el agua ha embalsado los terrenos de la vega, habiéndose inundado varias casas de agricultores.—(CIFRA).

CARTAGENA 10.—A consecuencia de la lluvia torrencial que ha caído durante la noche, se ha inundado el caserío del Hondón, donde el agua alcanzó una altura en las casas de un metro. También han sufrido los efectos de la inundación el colegio alemán, una fábrica y el estadio donde hoy debía celebrarse un partido de fútbol correspondiente a la tercera división. Hasta ahora no se tienen noticias de qué hayan ocurrido desgracias personales.—(CIFRA).

CARTAGENA 10.—Las lluvias torrenciales de anoche han causado graves destrozos en diversas localidades de la provincia. En La Unión, por ejemplo, a consecuencia del desbordamiento de las ramblas de la Sierra Minera, se inundaron varias calles, con las consiguientes pérdidas de importancia. La Cruz Roja y las autoridades tuvieron que intervenir en el salvamento de numerosos vecinos que habitaban en las proximidades de la estación-mercado, y en La Palma, donde también las aguas se desbordaron, originando grandes pérdidas. Varias personas tuvieron que ser auxiliadas por las autoridades.—(CIFRA).

ALMANSA 10.—Desde ayer llueve torrencialmente, con evidente beneficio para las cosechas.—(CIFRA).

Estudiante universitario: El S. E. U. te proteje. Albergues, Comedores, Hogares, Juegos universitarios nacionales, Bolsa del Libro, Milicia Universitaria, son realidades por el tesón de este Sindicato que cuenta ya diez años de lucha y tarea.

Cuadros de artistas tinerfeños a Madrid

Figurarán en una Exposición que se inaugurará el día 25

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 10.—En la motonave "Ciudad de Alicante" han sido embarcadas veintinueve cajas que contienen cuadros de artistas tinerfeños que serán expuestos en Madrid en el ceramen organizado por el Cabildo Insular, patrocinado por el ministro de la Gobernación y con el apoyo del director del Museo de Arte Moderno. La exposición, que será inaugurada el próximo día 25, durará un mes.—(CIFRA).

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 10.—Procedente de Buenos Aires llegó el vapor español "Monte Amblot", con carga en tránsito. Después de aprovisionarse de combustible zarpa para Bilbao. También ha llegado el "Monte Alube".—(CIFRA).

El Nuncio de Su Santidad en Pamplona

Hoy asistirá a la inauguración del Seminario hispanoamericano de Villaiba

PAMPLONA, 10.—El Nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani, llegó a mediodía a la residencia de monseñor de Villalba, con objeto de asistir a los actos conmemorativos del 25 aniversario de la fundación de dicha Orden en Pamplona. Fue recibido por las autoridades locales, y los obispos de Pamplona y de Urabamba.

Esta tarde actuó en un solemne oficio celebrado en la capilla de las misiones dominicas, y por la noche lo hizo en un solemne Te Deum, ceremonias a las que han asistido, entre otras personalidades, los obispos de Pamplona y de Urabamba.

Mañana asistirá a la inauguración del Seminario Hispanoamericano Dominicano, en Villalba.—(CIFRA).

ZARAGOZA, 10.—Ha llegado a esta ciudad el director general de Prisiones, camarada Angel O. Sanz. Aunque su viaje obedece a asuntos particulares, aprovechará su estancia en esta para celebrar diversas conferencias con las autoridades y jerarquías locales, sobre asuntos relacionados con su Departamento.—(CIFRA).

Larino y San Marco, en poder de los aliados

Parece que los alemanes tienen en Italia gran número de divisiones

ARGEL, 10.—El Cuartel General aliado de África del Norte, comunica: "El Quinto Ejército mejora sus posiciones a lo largo de la línea del Volturno. Al Norte, el Octavo Ejército hizo nuevos progresos y está ensanchando la cabeza de puente de Térmoli. Al Sur de Térmoli, ha sido capturado Larino, y en el sector central, San Marco.

Bombarderos pesados atacaron los aeródromos de Salónica, Atenas, Argos y Larisa, en Grecia, así como el de Castell Pedada, en Creta. Fueron alcanzados aparatos enemigos, depósitos de carburantes, muelles y cobertizos. Poco después, bombarderos medios atacaron Larisa y provocaron incendios entre los aparatos que se hallaban en el suelo. Bombarderos medios atacaron los emplazamientos de la artillería en la zona de batalla en Italia, mientras los cazas y cazas-bombarderos atacaban los transportes automóviles. Cazas de largo radio de acción destruyeron 16 aviones enemigos, en Rodas. Durante las últimas 24 horas de operaciones, 22 aparatos enemigos fueron destruidos. Uno de nuestros aparatos no ha regresado a su base".—(EFE).

AVANCE POR LA COSTA
LONDRES, 10.—En la región de Térmoli, se declara en el Cuartel General Aliado de África del Norte, han sido rechazados los alemanes en tres kiló-

metros. El Octavo Ejército ha conquistado, venciendo fuerte oposición, Gaglianico, Colletorto y Gambalesa, siendo la ganancia de terreno realizada a todo lo largo del frente de dicho ejército de unos siete kilómetros de profundidad.

Sigue lloviendo y los alemanes preparan sus posiciones, utilizando a tal efecto el trabajo de italianos; están ahora operando en la península tropas indias. Los alemanes tienen en Italia gran número de divisiones completas, en su mayor parte al Norte de Roma, pero bien pudieran acordar el envío de algunas hacia el Sur; no obstante, tienen que enfrentarse con el magno problema del abastecimiento y con el de la superioridad aérea de los aliados, que es seguramente la razón principal por la cual no lanzaron contra éstos el grueso de sus fuerzas.—(EFE).

CAPTURA DE PONTE
CUARTEL GENERAL ALIADO DE AFRICA DEL NORTE, 10.—Oficiosamente se anuncia la captura de Ponte, a unos doce kilómetros al Noroeste de Benevento, por el Quinto Ejército.—(EFE).

LA HOJA DEL LUNES
admite esquelas de defunción hasta las dos de la madrugada

EL PORVENIR DE LA COOPERACION

Galicia es la región española de población más diseminada y de propiedad más dividida. Por eso es perfectamente explicable que posea un número tan asombroso de ferias y mercados, y que se pierdan los turistas en las incontables "corredoiras" de la tierra, o que las medidas de superficie o de capacidad sean tan variadas. Galicia es, por antonomasia, la patria del minifundio; que encierra en sí muchos más perjuicios que beneficios, porque "predominan los cultivos rutinarios y las especies pecuarias degeneradas, así como otras muchas deficiencias", como ha dicho recientemente, con frase acertada, el Generalísimo y Caudillo.

Y esta anárquica diseminación y división, necesita de una mano protectora que transforme los males en bienes, en provecho general de la región y de España. No vamos a ser tan rutinarios que vayamos a caer en el vicio racial de pedirlo todo al Estado. Como sino pudiésemos pensar por cuenta propia los intereses, y como si el Estado tuviese que desplazarlos en absoluto, sustituyéndolos en todos sus trabajos y funciones.

Al Estado no podemos pedirle la absorción completa de las actividades del hombre, y menos al Estado español, que ha dado un relieve tan significativo a la personalidad humana en todo momento. Pues a este Estado que tan celosamente respeta la personalidad humana, pueden aplicarse las palabras de Pío XI en la Cuadragésimo: "dirigir, vigilar, estimular y castigar, según que lo permitan las circunstancias o lo exija la necesidad".

Por eso el Estado español, en el caso concreto que nos ocupa, promulga una ley, la de cooperativas, que no tiene prácticamente ni más ni menos misión que la de reunir a los labradores—si nos referimos a las del campo—con objeto de—en frase de Wermeersch—"unir a los que poco pue-

Compañía Teléfonica Nacional de España

Aviso a los Obligacionistas

A partir del día 1.º de Octubre próximo, se pagará el cupón número 58 de las Obligaciones en circulación, efectuándose el pago en cualquiera de los Bancos enumerados a continuación o en sus Sucursales, Filiales o Agencias:

Banco Urquijo, Hispano Americano y Español de Crédito, de Madrid; Banco Hispano Colonial, Banco Urquijo Catalán y Banco Español de Crédito, de Barcelona; Banco de Bilbao, Madrid y Bilbao; Banco Herrero, Oviedo; Banco Guipuzcoano, San Sebastián; Banco Pastor y Banco de La Coruña, La Coruña; Banco Mercantil, Santander.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos, antes de efectuar los pagos (Decreto núm. 119 de la Junta de Defensa Nacional, B. O. del Estado en 22 de Septiembre de 1936. Corresponde percibir ptas. 5,35 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Madrid, 20 de Septiembre de 1943.—EL CONSEJO DE ADMINISTRACION.

¿Conoce el Bobadilla?

GRANDY BOBADILLA
EXCELSIOR
VINO

Bobadilla y Cia. S.A.

pruebe y compare